

## 自主防災組織の充実を図るべきでは

市長／大切なことだと思っている



田中次廣 議員

### 自主防災組織の育成について

**田中議員** 今回の熊本地震は、震源が有明海との報道もあった。今後、地震災害に対する取り組み、体制作りが必要と思うが、

**松本市長** 台風、水害、今回のような地震など災害があるが、災害ごとの避難体制、災害対応の体制は違ってくるので、それぞれに合った対策をしなければならぬと思っている。

**田中議員** 災害が発生すると個人や家族の力では限界がある。近所の人が

互いに協力して、防災活動に取り組み組織が自主防災組織である。

現在、防災組織は幾つあるのか。

**総務部長** 400あるが、実際に活動されているのは、僅かではないかとの気がしている。

**田中議員** 阪神・淡路大震災で家が倒壊し、3万7千人が倒壊家屋に閉じ込められたが、近所の方の協力により、8割の方が救出されている。この事からも分かるように自主防災組織が災害の時、重要な役割を果たしている。自主防災組織の充実を図るべきだと思うが。

**松本市長** 大事なことだと思っている。今回の地震の対応に対することも含め、しっかりと自主防災組織を固めていかなければならない。

**田中議員** もうひとつは、的確な情報を早く皆さんに伝えること、そして、避難をおこなうことが、最も大切だ。

市長は平成28年度の事業で、防災無線の戸別受信機の整備を行うと、施

政方針の中に謳っている。防災無線の早期整備をお願いしたい。

### 原城振興公社の運営について

**田中議員** 平成27年度の決算の状況は。

**副市長** 赤字決算になっている。

**田中議員** 売上高、売上総利益は前期と比べ伸びている。一般管理費などの経費は少なくなっているのに赤字であるが、この要因は何なのか。もう一度分析すべきだ。

**副市長** 宿泊関係、料理、飲食では黒字だが、温泉を利用される方が少なくなっているのが赤字の原因と思われる。

**田中議員** どのようにして、健全な運営にしているのか。

**副市長** 増収を図ることが、第一義と考える。その意味では料理のメニューの開発など、あらたな展開をしたい。

**田中議員** 私の目から見るとまだまだ改善できる点があるのでもう一度真剣に検討を重ねて欲しい。

## 深江庁舎敷地内の駐車場はどのようにして確保するのか

副市長／整備と拡張の両面から検討を進めなければならぬ



小林知誠 議員

### 防災対策について

**小林議員** 熊本地震を受けて、南島原市の防災対策で見直す点があったら報告したい。

**松本市長** 災害に備えて備蓄することは最良の方策だと認識した。

次に、業務継続計画の必要性を実感した。また、災害発生に備えた市役所内の実践的訓練も必要である。防災無線は、今年度中には整備できるようにしたい。

### 深江庁舎問題について

**小林議員** 深江庁舎賃貸については克服すべき問題が4点ある。

1つが深江町民感情論。深江町民は、役場・公民館・図書館・伝承館を深江の宝と考えている。特に、あの場所の土地所有者だった人は、その考えが強い。当局は、町民感情を理解しないでは事が進まないと思える。

2点目は駐車場確保問題。どのようにして駐車場を確保するのか。

3点目が賃貸料の問題。庁舎2階680㎡と駐車場130台分年間130万円の賃貸料は安すぎ。会社と交渉すべきだ。4点目がNTMの100名雇用問題。南島原市は今、求人数に対して、応募数が足りない状況だ。このような中で、新たにNTMが100名の雇用を募集したら、南島原市の中小零細企業に悪影響を与える恐れが強い。

**副市長** 駐車場について

では、整備と拡張について検討を進めなければならぬ。賃貸料については企業と相談させていたきたい。

**松本市長** 雇用問題は、数字の上からは悪影響を与える恐れがあると考えられるが、一概にそのように捉えるのはどうかと思う。



深江庁舎

その他の質問  
市民サービス問題、給食センター設置問題、国政問題。

国政問題では、集団的自衛権について、アベノミクス経済政策について、元海兵隊員の女性死体遺棄問題についての3点について市長に質問。